LA LETTRE DES



N°263 - 12 janvier - 2023

« Caméllia Sasanqua »

Originaire du Japon, c'est celui qui fleurit en automne-hiver, il possède des fleurs simples ou doubles, roses ou blanches, ses feuilles sont plus minces et petites que celles du « Camellia japonica », de plus il est souvent parfumé.

Dans la nature, le « *Camellia sasanqua* » dégage un arôme doux et fruité. Son principal intérêt réside dans sa période de floraison qui peut aller de septembre à mars. Variétés précoces en septembre et octobre ; variétés classiques en novembre, moyennement tardives en décembre janvier, variétés tardives en février et mars. Si vous envisagez une haie fleurie en automne et en hiver je vous conseille de vous adresser à une pépinière spécialisée dans la culture des végétaux acidophiles.



Tous les « *Camellia sasanqua* » ont en commun une floraison automnale qui se prolonge parfois jusqu'au milieu de l'hiver. Leurs fleurs sont souvent discrètement parfumées et leur feuillage est persistant.

La culture des camélias sasanqua!

Le camélia se cultive soit en pleine terre, soit en pot. Mars-Avril est la période de plantation pour les sasanqua, mais si vous les achetez en pot vous pouvez les planter du printemps à l'automne. Cet arbuste est particulièrement décoratif, il convient aussi aux terrasses et aux balcons. Le meilleur moment pour planter les camélias est le début de l'automne ou au printemps, cela dépend de leur date de

floraison.

Pour une plantation en plein terre, inspectez les racines, en conservant le maximum de sa motte de terre. Le trou destiné à recevoir le camélia sera deux fois plus grand que la motte de terre. Vous complèterez avec de la terre de bruyère (1/3), du terreau (1/3), de la terre de jardin (1/3) et un peu de compost. Une fois le camélia planté, n'oubliez pas de l'arroser avec de l'eau de pluie de préférence. Et n'oubliez pas l'étiquette qui vous rappellera la date de plantation et son nom.

Le sol doit être maintenu frais en permanence, surtout la première année. Il n'est pas indispensable de tailler le camélia sasanqua, les formes libres sont très belles.

Si vous souhaites équilibrer ou réduire la ramure, attendez la fin de la floraisonTaillez juste après la floraison, car le camélia sasanqua forme ses boutons durant l'été, sur le bois de l'année, en taillant plus tard vous risquez de supprimer la floraison suivante.



La rusticité des camélias se situe autour de -10° . Lors de votre achat pensez à vérifier la rusticité propre à chaque espèce ou variété. En plantant votre camélia à l'abri d'un arbre persistant, vous offrirez à votre arbuste un couvert protecteur. La présence d'un mur sera également protectrice.

S'il neige, n'oubliez pas de faire tomber la neige, car elle peut bruler le feuillage et faire casser les branches. Pour vos camélias en pot également

Le camélia est une plante dite de bruyère, elle a donc besoin d'une terre à tendance acide (entre 5 et 6,5). Ce terreau, dont le pH est indiqué sur l'emballage, sert à enrichir la zone qui entoure la motte du

camélia que vous venez de planter. Si la terre de votre jardin est plutôt calcaire, cultivez-le en pot avec la terre adéquate

Le paillage est important, il a pour but de créer une couche isolante au froid comme à la sécheresse et à maintenir un bon niveau d'humidité et il évite le développement des herbes indésirables. On le réalise en répartissant sur le sol un mélange d'écorces de pin broyées et de feuilles sèches. Vous créez ainsi une couche isolante afin de protéger les racines des sautes de température en été comme en hiver.

Le paillage d'écorces de pin protège contre le froid, nourrit la terre d'éléments naturels, elles sont acides, en donnant de l'acidité au sol de votre camélia, vous améliorerez la qualité de la floraison.

L'idéal est d'installer les camélias dans une zone fraîche et abritée du trop grand soleil. Le camélia n'aime pas les vents forts qui à l'époque de la floraison dessèche la fleur avant son éclosion.

La taille n'est pas indispensable pour les camélias, quelques interventions permettent de rééquilibrer la pousse des rameaux fleuris ou non afin d'en améliorer l'esthétique.

Le camélia en pot

Si vous avez une terrasse ou un balcon vous pouvez cultiver des camélias en pot (des pots en terre ou en plastique) vérifier bien qu'ils soient percés. Garnissez le fond du pot de billes d'agiles ou de petits cailloux qui favoriserons le drainage de l'eau. Vous rempoterez votre camélia avec un terreau de terre de bruyère mélangé avec un peu de compost (1/3) et n'oubliez pas le paillage (voir plus haut). Pour les camélias en pot la taille stimule le développement des bourgeons à fleurs, mais ne taillez pas trop.

Planté en pot, le camélia est plus sensible au froid que ceux en pleine terre. Pour garantir à votre camélia l'évacuation de l'eau de pluie, placez le pot sur de petites cales, cela l'isolera du sol froid. Si vous le pouvez installer votre pot près d'un mur, il sera à l'abri des vents trop froids et des premiers rayons du soleil. N'oubliez pas de pailler (voir plus haut)

Vous pouvez aussi envelopper votre pot avec plusieurs couches isolantes comme du plastique à bulles ou autre. N'utilisez pas de voile d'hivernage pour les plantes qui ne perdent pas leurs feuilles, c'est en général

plantes qui ne perdent pas leurs feuilles, c'est en général, très négatif pour les feuilles qui se retrouvent dans un milieu humide et sans respiration.

Surveillez le substrat et assurez vous qu'il ne soit ni détrempé, ni trop sec. Arrosez si nécessaire.

Multiplier vos camélias

Le bouturage permet de multiplier à l'identique. Au mois d'août vous prélèverez un rameau vigoureux sur une branche de l'année, sur une longueur comprenant 4 feuilles. Coupez en biseau au raz du pétiole de la 1ère feuille. Avec un greffoir enlevez une bande d'écorce de 2 cm de long à partir de la base de la bouture du côté opposé à l'œil conservé afin d'augmenter la surface d'enracinement. Dans une caissette percée de trous et remplie jusqu'à 7cm d'un mélange de 50% de terre de bruyère et de 50% de sable, égalisez, tassez et humidifiez le substrat piquez les boutures à 3cm environ de profondeur. Couvrez la caissette d'une plaque de verre, placez-la dans un endroit ombragé. Pendant l'hiver installez vos boutures à l'abri de froid. L'enracinement demande 4 à 5 mois. Lorsque vous constaterez l'arrivée des racines, soulevez le verre afin d'aérer progressivement.

En résumé, les camélias Sasanqua ont besoin d'une terre acide, une exposition mi-ombre, ils peuvent atteindre 3 m de hauteur, leur floraison va d'octobre à mars selon la région, leurs feuilles sont persistantes et plus petites que celle des camélias du Japon, ils sont résistants au froid et fleurissent lors que nous n'avons plus beaucoup de fleurs au jardin.